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                     INFORMA P.A.E  
                 SUCCEDE A MARITUBA

 
  PRESENTAZIONE 

È con molta gioia e affetto che presentiamo il primo 
INFORMATIVO di questo 2023.  
Desideriamo condividere la realtà e le azioni svolte 
attraverso il Programma di Sostegno a Distanza che 
dall’anno scorso hanno avuto grande spazio.  
Specifico di questo progetto PAE (Sostegno a 
Distanza) è seguire le famiglie con visite costanti nel 
loro ambiente familiare, infatti, sono questi incontri 
che ci permettono di comprendere meglio le 
necessità e, grazie anche alle scuole e agli asili, 
riusciamo ad essere vicini ad ognuna di loro ed 
essere in grado poi di aiutarle nei bisogni primari.  
Abbiamo inoltre iniziato a lavorare attraverso diversi 
Progetti e, con questo INFORMATIVO, vogliamo 
condividere con voi questa nuova esperienza. 
 

La pedagogia Calabriana guida tutta la nostra azione 
sociale con “attenzione e affetto per e con le nostre 
perle”, come diceva San Giovanni Calabria. 
Con la realizzazione dei Progetti possiamo 
testimoniare il miglioramento nella vita scolastica e 
l’aumento dell’autostima in ogni persona, fattori, 
questi, che rendono felici.  
I nostri Progetti fortificano l’amor proprio, la fiducia, 
valorizzano la persona, curano la salute, offrono 
un’adeguata preparazione nei giovani apprendisti e, 
a lungo andare, si constatano anche migliorie nelle 
case dei nostri sostenuti. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Alcuni riscontri nella realizzazione dei Progetti 
saranno condivisi dalle direttrici della scuola Nossa 
Senhora da Paz, della scuola São José e dalla 
coordinatrice pedagogica della scuola Fazendinha 
Esperança.  

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Visto il buon esito che abbiamo avuto l’anno scorso tra 
l’associazione Insieme si può di Belluno (ISP) il 
Progetto giovani apprendisti (CFIS) e noi (PAE), non 
possiamo che confermare anche quest’anno questa 
preziosa collaborazione che è stata una gioia per 
ognuno di noi partecipanti. 
 

Ringraziamo Dio Padre per la protezione e la sua 
affettuosa attenzione, noi diffondiamo il Bene 
cercando di fare il meglio per chi ha bisogno e ci 
affidiamo alla sua giornaliera benedizione.  
Nelle nostre preghiere quotidiane poniamo sotto 
l’intercessione di San Giovanni Calabria e della 
madonna di Nazaré la nostra vita, la missione e 
ognuno di voi benefattori. 
 

Un abbraccio fraterno, 
Suor Letícia Souza de Lima 
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INNANZI TUTTO  
CERCARE IL REGNO DI DIO  
 
Rivolgendosi a Papa Pio XII, don Calabria scriveva: 
“Imploro la sua santa benedizione perché ci conceda 
la grazia di vivere nel puro e genuino spirito del 
santo vangelo… per cooperare nella venuta del 
regno di Dio” (01 gennaio1951). 
In un memorando ha specificato: “Quanto più 
andiamo avanti tanto più mi convinco che solo il 
vangelo nella sua totalità può curare le nazioni. Noi 
cristiani dobbiamo essere santi nella totalità, nel 
senso che dobbiamo regolare tutto secondo il 
vangelo… Se stessimo completamente con Gesù, 
nella vita privata e nella vita pubblica… se fossimo 
cristiani non solo nell’intimità della nostra coscienza 
e nella chiesa, ma anche nell’esercizio della vita 
pubblica, nel lavoro, nello studio, nella professione, 
nelle relazioni tra governanti, ecc… noi diventeremo 
una forza irresistibile perché Gesù Cristo è con noi” 
(23 giugno 1951)  
 
Il pensiero di P. Calabria è chiaro: il regno di Dio è il 
vangelo vissuto non solo nella chiesa o in privato, 
ma in tutti gli aspetti della nostra vita individuale e 
sociale. Non è una semplice devozione o un 
complesso rituale! La società ha bisogno del regno di 
Dio (cf. Mc 16,15-16). Il vangelo è il fermento che fa 
progredire la storia in una crescente umanità fino ad 
arrivare ad una umanità secondo il disegno di Dio. 
“Cristo è seduto alla destra del Padre” (si recita nel 
Credo), aspettando che le potenze del mondo si 
sottomettano, poi verrà la fine quando avrà rimesso 
il regno nelle mani di Dio Padre (cf. 1Cor 15,24).  
“Cominceranno nuovi cieli e nuova terra nei quali 
abiterà la giustizia” (2Pt 3,13).  

Questo è il cammino della storia. 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

Stiamo celebrando i 150 della nascita di San 
Giovanni Calabria e vogliamo condividere le 
sue parole e riflessioni in questo Giubileo. 
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Da sinistra: Antônio, Dayana, Niele, Nicole,  
suor Letícia, Thamires, Kaylane e Jonas. 
 

Sono Jonas Sousa Linhares nel CFIS tutto sta 
andando molto bene, il corso mi sta aiutando ad 
entrare nel mondo del lavoro con il piede giusto. Ho 
già superato i moduli di evoluzione professionale, 
reclutamento e selezione, tecnica di redazione e in 
questo mese stiamo affrontando il modulo relativo al 
marketing. 

 

Ciao, mi chiamo Thamires. Colgo l’occasione 
di questo scritto per raccontare qualcosa della mia 
esperienza nel CFIS. Durante il corso ho potuto 
constatare la mia evoluzione professionale per ogni 
modulo e in ogni lezione ho appreso un po’ di tutto, 
cosa davvero necessaria. Mi piace dire che è bene 
conoscere nuovi metodi per realizzare i nostri sogni 
nel mercato del lavoro attraverso lo studio e questo 
nel CFSI si ottiene al 100%. In questo momento ho 
dovuto assentarmi a causa della mia gravidanza, ma 
spero di poter ritornare presto a studiare e 
affrontare nuove sfide e vincerle! 
(In questo mese di maggio è nata la figlia di 
Thamires, la piccola Lia Maitê: sia la benvenuta! Dio 
benedica questa nuova famiglia. Nel mese di agosto 
Thamires ritornerà al CFIS per continuare gli studi) 
 

Sono Niele. In questi tre mesi di corso ho 
imparato molte cose, ho fatto esperienze diverse, ho 
conosciuto insegnanti incredibili che mi hanno 
aiutato. Questo corso mi piace molto, è tutto nuovo 
per me. È semplicemente gratificante apprendere 
cose nuove e fare differenti esperienze. Cerco 
sempre di impegnarmi nei vari moduli e ho già 
superato quelli di tecnica di redazione, reclutamento 

e selezione, tecnica di vendita e servizio e in questo 
mese sto affrontando il modulo di educazione 
imprenditoriale. 
 
 
 
 
 

Io sono Kailany, ho 16 anni e voglio 
raccontarvi qualcosa sulla mia crescita nel CFIS. 
Frequentare questo corso mi ha aiutato molto e 
continua ad aiutarmi. Per ogni modulo che supero 
sento che mi sto qualificando sempre più per entrare 
nel mercato del lavoro. Mi sto impegnando molto per 
ottenere buoni voti e sto perdendo la sensazione di 
vergogna che avevo nel conoscere altre persone. 
Questa esperienza mi sta piacendo molto. 
 

Buongiorno, mi chiamo Dayana, ho 18 anni e 
sto facendo un’ottima esperienza nel CFIS in questi 
mesi. Frequentando questo corso ho avuto 
l’opportunità di migliorare molto le mie conoscenze e 
nel superamento di questi quattro moduli mi sono 
evoluta professionalmente. È bello poter dire che ho 
anche avuto l’opportunità di essere assunta per la 
prima volta con un contratto regolare grazie a questo 
corso. Ringrazio di cuore per la generosità con cui mi 
avete sostenuto e contribuito al mio sapere.  
Grazie! 

 

Sono Nicole, ho 18 anni. Da quando ho 
iniziato il corso ho imparato tanto e mi sto 
impegnando sempre di più per migliorare quei voti 
che non erano buoni e ci sto riuscendo. I moduli di 
apprendimento stanno aprendo la mia mente e sto 
imparando a capire come entrare nel mondo del 
lavoro. Gli insegnanti sanno passare i contenuti in 
modo adeguato, facile da intendere. Ho già superato 
i moduli di tecnica di redazione, di reclutamento e 
selezione, di tecnica di vendita e servizio mentre in 
questo mese ho iniziato il modulo di educazione 
imprenditoriale. Frequentare il corso sta diventando 
un’esperienza unica, bella, che mi piace molto. 

 La felicità dei giovani nel CFIS  
(Centro di Formazione e Integrazione Sociale) 
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All’inizio pensavo fosse difficile, ma ho cambiato idea 
dopo il secondo modulo e vedo che qui nel CFIS 
siamo seguiti e accompagnati in tutto e questo mi 
rende felice e mi stimola a concludere il corso 
professionale con bei voti. 

 

Mi chiamo Fabiana Maialy, ho 18 anos e 
voglio dire che la mia esperienza nel CFIS è ottima. 
Sto acquisendo nuove conoscenze che sono molto 
importanti per la mia crescita professionale e 
ringrazio per la grande opportunità che mi è stata 
offerta. Ora sto frequentando il quarto modulo e il 
mio impegno nelle materie è ottimo. 

 

Ciao, sono Antônio! In questi quattro mesi 
del corso ho imparato moltissime cose. All’inizio, 
quando ho iniziato, mi sembrava difficile, ma poi ho 
capito che non lo era. Sono cambiato tanto 
dall’inizio, ero timido mentre adesso riesco ad 
interagire bene con i miei compagni. L’esperienza si 
sta dimostrando meravigliosa, ho imparato molte 
cose nuove ed è molto bello studiare cose che mai 
avrei pensato di imparare, inoltre è bello conoscere 
persone nuove. Ciò che mi è piaciuto di più di questo 
quarto modulo è la tecnica di redazione. Nel mese di 
aprile ho fatto logistica e mi è piaciuto molto, inoltre 
ho avuto modo di fare anche di più perché questo 
mese aveva cinque sabati, un sabato di più. Oggi 
posso dire che il CFIS è meraviglioso, ha uno spazio 
ideale e un insegnamento ottimo! Spero di poter 
concludere il corso professionale con dei bei voti. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

 
 

 

 
 
 
 
 
Fabiana a sinistra 
 nella foto  
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANO IV — Nº 1/ MAIO 2023 

 

 

 
  
 
 

Os jovens serão em suas vidas o que aprenderem desde pequenos (São João Calábria) 
 

 

 

 

 

 

 

L’amore e il carisma sono vissuti giornalmente 
attraverso diverse azioni nelle nostre scuole. Ciò che ci 
guida è la certezza dell’amore di Dio e della sua Divina 
Provvidenza nelle nostre vite e in quelle di questa 
comunità. L’agire di Dio è incredibile nella vita delle 
nostre “perle” e quanta grazia esse ricevono dallo Spirito 
Santo attraverso le persone che di dedicano a fare il Bene 
in diverse forme e in diverse azioni. San Giovanni Calabria 
ci insegna che la carità è come il sole e penetra in ogni 
luogo. In pratica, noi osserviamo l’applicazione della 
citazione del santo quando le diverse azioni del 
Programma di Sostegno (PAE) discendono sulle nostre 
unità scolastiche. Non ci sono parole per esprimere la 
gratitudine a Dio nel momento che le donazioni, arrivate 
al PAE, beneficiano le nostre “perle” della EMEF Nossa 
Senhora da Paz (scuola municipale di Marituba). È 
gratificante percepire la felicità e la gratitudine di ogni 
beneficiario quando riceve le donazioni accompagnate da 
parole di conforto, di entusiasmo e di servizio di suor 
Leticia, responsabile del Programma. Non ci sono parole 
che permettano di esprimere il privilegio che abbiamo 
nell’assistere a tali atti di amore ed è così che il cuore si 
riempie di gratitudine nella consapevolezza che stiamo 
piantando la semente del servizio e, allo stesso tempo, di 
gratitudine, nel cuore delle nostre piccole “perle”. Un 
fatto di grande entusiasmo ed indimenticabile è stato 
quando ad un alunno è stato consegnato un regalo, tanto 
desiderato, nel giorno del suo compleanno. La sua felicità 
ci è stata trasmessa anche dai genitori con ogni mezzo. 
Osservando tutti questi momenti possiamo dire quanto 
sia meraviglioso e necessario mettersi al servizio del 
prossimo, in particolare verso i più bisognosi. L’azione del 
PAE non è un semplice gesto carismatico, ma bensì è un 
atto di amore al prossimo come ci insegna Gesù nel 
secondo comandamento. E così, ci sentiamo privilegiati di 
far parte dell’accoglienza delle nostre “perle” nella 
prospettiva calabriana per la quale queste donazioni 
hanno un grande significato di condivisione, gratitudine, 
crescita e impegno nell’aiutare il prossimo. San Giovanni 
Calabria ci ha lasciato con la missione espressa dai cinque 
verbi calabriani: vedere, inchinarsi, scrollarsi soavemente, 
riconoscere e accogliere che, se vissuti pienamente, 
potenziano la nostra chiamata. Ogni bambino o giovane 
che ringrazia al momento del ricevimento del dono è un 
respiro per il nostro cuore. La felicità stampata nel volto 
con un sorriso è un segno inconfondibile di gratitudine. 
Suor Leticia, responsabile del PAE in Marituba, realizza 
azioni che vanno oltre l’assistenzialismo, con parole di  

 
 
 
 
 

benevolenza e di amore divino, mette le prime basi 
importanti per la formazione civica dei beneficiari che a 
loro volta diventeranno cittadini in grado di produrre 
azioni positive nell’ambiente scolastico e di conseguenza, 
nella società.  
Pertanto, condividere questi momenti è qualcosa di molto 
significativo come esseri umani e professionisti 
dell’educazione, sono pratiche che ci arricchiscono come 
persone, che abilitano la formazione umana e che si 
moltiplicheranno nelle opere. 
Il nostro cuore è pieno di gratitudine per tutto l’appoggio 
e l’amore di voi sostenitori del PAE verso i nostri bambini 
della EMEF Nossa Senhora da Paz del comune di Marituba 
nello stato del Pará. 
 
“La grandezza delle azioni dipende unicamente dalla 
misura dell’amore con cui sono fatte”  
(Gocce di spiritualità calabriana) 
 
 
Professoressa   
Marinete do Nascimento 
Dirigente scolastico  
Ana Karla Resende Castro 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Il PAE e la Divina Provvidenza nella scuola 

NOSSA SENHORA DA PAZ 
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Condividiamo la gioia 
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La scuola di attività complementari 
Fazendinha Esperança, desidera esprimere i più 
sinceri ringraziamenti per le donazioni ricevute come 
il kit per l’igiene personale e gli ombrellini. 
Come sapete, la nostra comunità è molto carente e 
le donazioni sono uno strumento molto importante 
per noi. 
Una madre ci ha raccontato che portava i figli a 
scuola sempre sotto la pioggia perché non aveva la 
possibilità di comprare degli ombrelli e ci ha pregato 
di ringraziarvi per questa generosità e per l’appoggio. 
 
 In nome della scuola vogliamo ringraziare 
per l’aiuto che fa la differenza positiva nella vita di 
queste persone, il vostro appoggio stimola il nostro 
impegno e fortifica l’obbiettivo verso i nostri 
bambini. 

 
Grazie mille! 
 
 

 
 

             

 

                   Marcia Adriana de Sales Melo 
                     Coordinatrice pedagogica  

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Scuola di attività complementari 
Fazendinha Esperança 
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ESERCITARE LA CARITA’ FA DI UN SOGNO UNA 
REALTA’  

 
“La carità è come il sole, penetra in tutti i luoghi” “Chi 
si dedica ai più fragili sperimenta il cielo qui in terra” 

(San Giovanni Calabria) 
 

Carissimi, è con grande gioia e soddisfazione 
che condivido l’esperienza che sto vivendo negli ultimi 
anni nella scuola elementare municipale São José, 
beneficiaria del contributo che arriva attraverso il 
Sostegno a Distanza coordinato da suor Leticia Lima. In 
collaborazione con i benefattori, suor Leticia ha sempre 
uno sguardo umano e affettuoso per tutti, 
principalmente per i più carenti e bisognosi. Queste 
azioni sono finalizzate al miglioramento della vita degli 
alunni, elevano l’autostima e i sentimenti che ci 
vengono corrisposti dai ragazzi sono di soddisfazione e 
gioia che diventano reciproci in chi dona. Tra le tante, 
voglio segnalare la donazione destinata a Adryan 
Rafael Cunha, alunno di quinta elementare. 
In una prima analisi gli era stato riscontrato un deficit 
dell’apprendimento e insieme a questo, egli presentava 
anche poco impegno scolastico, condizioni che non 
permettevano un’autonomia nello scritto e nella 
lettura. L’equipe scolastica, preoccupata per la 
situazione dell’alunno, si è subito attivata per un’analisi 
accurata del caso. Dopo aver sentito la madre e 
osservato il comportamento del ragazzino, era sorto il 
sospetto che Adryan avesse dei problemi alla vista. La 
responsabile è riuscita, attraverso un amico, a 
programmare una visita oculistica, con la quale è stato 
riscontrato che effettivamente l’alunno aveva bisogno 
degli occhiali. La famiglia però non era in condizione 
economica tale da poter provvedere all’acquisto e così 
si è rivolta alla scuola per avere un aiuto. In quello 
stesso giorno, la Provvidenza è entrata in azione: suor 
Leticia è arrivata a scuola per portare un contributo 
destinato agli alunni. Abbiamo quindi passato a lei la 
richiesta della famiglia e la suora, prontamente, ha 
detto che era possibile comprare gli occhiali. Abbiamo 
chiamato l’alunno per informarlo della notizia. Egli è 
entrato nella stanza triste, demotivato, ma appena suor 
Leticia gli ha detto che avrebbe ricevuto un paio di 
occhiali da vista il suo atteggiamento è cambiato 

totalmente: si è emozionato in modo così evidente che 
ci ha contagiati tutti! È stato un momento unico, che 
non ho mai vissuto prima. Quando Adryan è ritornato 
nella sua classe ha subito informato l’insegnante che è 
venuta da noi con le lacrime agli occhi: era commossa 
per aver visto quanto il ragazzino era felice! Durante 
l’attesa degli occhiali, Adryan era eccitato, non vedeva 
l’ora e quando è arrivato il giorno in cui ha potuto 
indossarli, il suo viso ha avuto un’espressione 
incredibile: guardava tutto nei dettagli, godendosi ogni 
momento. Nessuno di noi è riuscito a contenere le 
lacrime nel vederlo correre per il corridoio della scuola 
felice di poter vedere il mondo con chiarezza e 
colorato. Il nostro sentimento sarà sempre di 
gratitudine per aver potuto fare la differenza, non solo 
per questo alunno e la sua famiglia, ma per tutti i 
bambini che fanno parte del Programma di Sostegno. 
Le donazioni che arrivano attraverso il PAE sono state 
molteplici: materiale scolastico, scarpe, vestiario, kit di 
igiene personale, ceste alimentari, zaini, uniformi 
scolastiche e altre cose di prima necessità. Inoltre sono 
stati realizzati progetti come la manutenzione e il 
rifacimento di bagni e l’acquisto di biciclette destinati ai 
nostri bambini. Mi piacerebbe poter descrivere la 
reazione di contentezza di ogni bambino quando riceve 
una donazione, ma essendo difficile, vorrei solo che 
sapeste che ogni volta essi sanno sorprenderci.  
Voglio ringraziarvi con emozione, con affetto e con la 
preghiera anche a nome di tutti i nostri bambini e le 
loro famiglie. Ringrazio Dio, oltre che per i benefattori, 
anche per i collaboratori e per la nostra cara suor 
Leticia che conduce sempre con impegno e serenità la 
missione che Dio le ha affidato. Che Dio Padre 
Provvidente vi benedica sempre e che insieme 
possiamo elevare e ingrandire la sua Opera. Sono grata 
per essere parte di questa Famiglia Calabriana. 
 

Direttrice Joelma Gomes  
Adryan Rafael  

Scuola São José 


